
最新不能后悔演讲稿(通用5篇)
要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。我
们如何才能写得一篇优质的演讲稿呢？以下我给大家整理了
一些优质的演讲稿模板范文，希望对大家能够有所帮助。

不能后悔演讲稿篇一

著名特级教师窦桂梅演讲稿(语文教师不能不看!)

老师们、领导们：

上午好！往这儿一站，有两点的感受。第一点，我觉得我特
别地荣幸，能得到《新作文》杂志社赵主编等领导的盛情邀
请，让我这一个刚刚出炉的小虾米来到这儿和贾志敏老师、
支玉恒老师这些大师们同台献艺，简直是受宠若惊。我能够
得到这样盛情的邀请，来到武夷山脚下和福建省的这些老师
们相识，还没谈上相知。但愿我们以后能够彼此相知，你说
这是多么荣幸的一件事啊！对于我个人来说，虽然已过中年，
成为了一名中年妇女，但是，我想我和各位老师比，我发现，
有的老教师的面孔比我还老。日出而行，日落而归是你每天
工作的真实写照。上有老，下有小，工作还想提升，孩子需
要辅导。每天，朝与曙露同起，暮与星月为伴。这是我们所
有小学教师的.真实写照。我想，我今天往这一站，我应该想
点什么，说点什么。我尽管很累，昨天坐了四次飞机，从北
京到宁波，从宁波转到上海，从上海又转到这儿，晚上十一
点半才躺到床上。今天早上五点半赵老师就把我从床上拎起
来让我上课。很对不起大家，我不知道几点开课，我竟然在
大厅的沙发上睡着了，赵老师他们怕打扰我，没让我换地方，
还给我盖了一床被子。起来时，我连脸都没洗，头发也没梳，
请各位原谅！虽然脸没洗，头没梳，但是激情依旧在。老师
们，可能也感到我嗓子哑了，年岁大了。不过人三十六，心



却只有十六。面对同学们渴望求知的眼神，面对老师们那欣
赏而理解的表情，面对老师们用发展的眼光看一位中年妇女
的状态。我想，岁月使我容颜变老，你们的热情让我青春依
旧！

那么亲爱的老师们，第二点感受，所以我荣幸、我高兴，我
就要释放激情。另外，我还觉得很惭愧。为什么这么说呢？
因为，关于作文教学，我只是刚刚开始，我自己也没谱。阅
读教学的的确确也算是自己的一项特长，上的还算可以，尤
其是充满情感的课堂教学，容易爱把别人教哭了，我先哭，
他们再哭，大家一起哭。有的时候还真能达到所谓的三情共
振。但是《新作文》要求我上作文课。我在想，当然阅读作
文不分家的，上点什么呢？我想，还和这些大师们上，你说
简直是小巫见大巫。他们的水平，他们的认知，他们的高超，
我觉得我只能仰视才能看他们，所以我很惭愧。怎么才能对
得起今天来的老师们，才能让大家和我相处的这段生命历程
里，生命有所增值。那个叫什么梅的，她教的没咋的。回过
头来一点感觉没有，最后还觉得没意义。如果我能够让每一
个生命，每一个心灵都觉得和杜老师在一起的时光可以留下
一点点的痕迹，那就是我最大的收获。所以，惭愧之余，我
就得努力。尽管我很累，尽管现在我的眼睛强着睁，但是从
我的声音看，从我今天还要站着讲的状态看，我要用我的生
命，用我的热情换来大家的理解和掌声。

书归正传。作文、作文，说句实话。阅读教学重要，作文教
学同样重要。老大难、老大难，阅读教学抓住作文这个老大
就不难。我们作文教学该怎么研究，该怎么突破，我们的作
文教学怎么去体现新课标的精神。首先，我们得弄清新的教
学理念到底是什么？我们怎么样用教学理念指导我们的教学
实践？我们都深深的懂得，理论和实践就是老鹰和小鸡的关
系。一旦掌握了理论，你就会势如破竹，不可抵挡。有了这
样的理论，你才会有效地指导你的工作实践。因此，我们今
天的作文该怎么走，我们今天的作文该如何去进行？我想，
说一千，道一万，今天的时间太有限，我呀，就简短点说，



因为孩子还等着我点评。

咱们就讲讲纲、讲讲领。我记得听任何人
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不能后悔演讲稿篇二

任何以前中国读书人，都在十三岁之前把所应该读的书全部
读完。一些重要的书都放在肚子里面，假如没有这样子的教
育，这一辈子不要想要成为一个所谓的大人才。就没有了，
大人才就跟这个人分家了。

胡适之接受这种教育，他也没有变成书呆子，以后他的记忆
也很好，学英语学得很快，所以十九岁考公费留学，二十岁
出国去，到了二十七岁在哥伦比亚大学，拿哲学博士。他凭
什么拿博士，他写了一篇文章，叫作”先秦名家研究“。诸
子百家已经很困难了，名家更困难，没有高度的文言文基础，
能够研究先秦名家吗？所以胡适之非常容易就写出来了，因
为十三岁前就读完了，而且他写出来以后美国教授看不懂，
所以糊里糊涂地让他通过毕业了。二十八岁回来北京当北大
教授。他凭什么当教授，十三岁之前的功力。他后来写了一
本书叫作《中国哲学史》。他凭什么写《中国哲学史》，你
能吗？不到三十岁全国闻名，凭什么？十三岁之前受的教育
基础。他去演讲引经据典不要带书的，从来不会错误。因为
他至少会背一千首诗词，至少。其他的书不用说了。

在他成名之后，建议我们的教育部，不要再让儿童读古文！

从此以后中国人没有胡适之。出不来了，出不来了！可怜的
中国！

胡适之读古书长大的。你不是要写白话文，白话文不是写得
很好吗？胡适之读古书长大的。



徐志摩、朱自清、白话文不是写得很好吗？读古书长大的。

钱钟书、沈从文，读古书长大的。

鲁迅、老舍，读古书长大的。

林语堂、梁实秋，读古书长大的。

什么叫白话文？不好好思考这点，万世不得超生！

他为什么能，我们不能？我的孩子比他笨，全国的孩子比他
笨吗？！思想的.问题，教育思想的问题！

一个孩子，你教他什么，他就学什么。一个孩子的基本学习
能力，是吸收的能力。是海绵式的吸收，整体的吸收。你教
他什么，放在肚子里面。

懂不懂？不懂！但是不懂就没有用吗？你看看胡适之就好啦！
长大就有用，一个人是会长大的，学的这些不懂的东西，他
有七十年去懂，你怕什么！

但是现在不学，一辈子就来不及了！

什么叫作“生涯规划”，这叫作读书教育的“生涯规划”！

你要知道现在所学的不是现在要懂，但是一辈子有用，而现
在不懂的学习是不是很痛苦？我们来检讨这件事情。

假如学得很痛苦，不要学了，我们的孩子太痛苦了。

假如不是呢？你怎么说呢？所以，以下介绍这样子的教育。

我们不要再讲理论了。我们就很实在的，你应当怎么做，这
样教育在台湾称为“读经教育”，就很简单，就是去读经典
著作，其中教材是“经典”，教法是“读”。



在我们大陆，一般人对“经”这个字有忌讳。其实你不要忌
讳，我说就是：经常之道嘛！永垂不朽的著作嘛！你任何时
代都可以有嘛！现在也可以有呀，但是现在如果没有这种经
典人物出现，就没有啊！

所以不是古代才叫“经典”，不是这样讲的，我们完全是开
放的心胸。只要你是够格，你是够高、够深、够远，你可以
感动千秋万世，你就是经，就这样。

不能后悔演讲稿篇三

人的苦恼来自于对未来的难以把握。

你真的看得到未来吗？

我相信，你只要问很多人你觉得未来是什么样的？

一百人绝对会有一百个说法，

你觉得明年最好的是什么行业。

你觉得未来十年什么是最好的行业。

估计还是一百个人就有一百个说法。

但是我们一个一个的个体真的就能剥茧抽丝看到层层迷雾下
面的未来吗？

估计看不到，

但是很多的人还是义无反顾的坚信未来就在自己的手中。

每个人都是在现有的基础上去思考未来，

可谁也看不到未来的方向。



你认为的最好的答案，未来就是最好的吗？

还记得我朋友母亲的一个故事。

多年前他的母亲。刚刚大学毕业，

在那个年代的大学毕业，几乎就是一个天之骄子。

那年的毕业还是包分配的。

当时有两个选择，一个是管理粮食的部门。

一个是公检法的检查部门。

一个刚刚大学毕业的孩子能知道那个部门有前途，

谁也不知道，只能去问我这个朋友的姥姥。

姥姥考虑了很久说；去粮食部门。

就算全天下别的行业都不行了，人还是要吃饭的，

当然站在现在的我们的角度去看待过往的历史。

我们当然能分清楚孰轻孰重。

当时在当时那个年代，我认为我朋友的姥姥已经做了最好的
选择，

后来体制的改革，公检法工作自然成了公务员，而粮食部门
自然是国企。

工作都是一样的工作，没有什么高低贵贱，

但是在工作的定位，在人们的心里已经有了很大改变。



你说当时朋友的姥姥做的选择不好吗？

我们都在自己的基础上看到未来。

或许我们根本不知道未来是什么样的。

还记得，当年我在上大学的时候，两个朋友一直在讨论开什
么店

一个说要开复印店，因为大学里面人多，自然复印东西的都
多，

一个朋友说一定要开水果店，复印店大学里面太多了，

哪里还轮得到你，水果店好，谁不吃水果呢？

结果两个人因为这个事还争执了好久，

谁都固执的认为，自己的决定就是未来的方向。

后来一生气，一个开了一家复印店，一个开了一家水果店，

那年我大二。等我毕业的时候两家店还是好好的。

其实未来，什么都可以，但是是我太固执的自以为是，

我们很多人对子女或者身边的朋友都是自以为，

总固执的以为，自己安排的`就是最好的安排。

自己的选择，都是最光明的选择，

其实未来有很大的包容心，但是人没有。

就像是开始的时候说的，我们为什么苦恼。



因为今天的事情，还没有办好，

而自己的思绪已经跑到了未来。

未来有无数的选择，几乎很多的选择，

都可以让你安安分分的活着，吃饱穿暖。

谁当初的选择一定就是看到未来才选择的。

未来其实不重要。它毕竟是个虚幻，虚无的幻想。

真的以为，自己所有的选择都是对的。

那么你的未来都是飞黄腾达的吗？

能决定你未来，还是今天。

做好今天的故事，那么你的明天至少不会被拖累。

我们所有的人不管是不是现实的。

我们看的都是当下，就算你的未来是个亿万富翁

就算你的未来能权倾朝野。

但是现在，你还是一个普通的人，

当下还是一个没有实力的普通人。

在说；谁能那么肯定的看到你的未来。

毕竟未来的大饼也解决不了我现在的饥饿。

微信公众号；helll6



天底

不能后悔演讲稿篇四

爱的同学们、老师们：大家好!

有这么一个故事，说的是一位叫佳芬的姑娘因小事与妈妈吵
架走出了家门。身无分文的她饥肠辘辘，老板送了一碗面给
她吃，她很是感激。这位老板启发她：“我不过煮了一碗面
给你吃，你就这么感激我，那你自己的妈妈，煮了二十多年
的面给你吃，你怎么不感激她，还和她吵架呢?”姑娘闻言顿
时愣住了，匆匆吃完面，鼓起勇气往家走。当看到四处寻她
而着急的母亲时，她惭愧得泪流满面。

亲情是一切情感的基石。只有爱父母，才会爱学校、爱家乡、
爱祖国、爱社会、爱我们生活的这个世界，才能永驻真爱，
形成质朴健全的人性。

父母不仅赋予我们生命，而且还含辛茹苦地哺育我们成长，
为我们的健康成长和快乐生活付出了很多，我们有责任去回
报他们、关心他们、孝敬他们。对父母精神上的安慰、感情
上的体贴和生活上的照顾是完全可以做到的。我们可以在父
母生日的这一天，对他们说“爸爸我爱你、妈妈我爱
你”、“爸爸生日快乐、妈妈生日快乐”;我们可以自制一张
贺年卡;可以帮父母做一些力所能及的家务事。其实，亲情是
要用爱来浇灌的。

有一位母亲为了让女儿从小学会感恩和分享亲情之乐，每年
在孩子的生日，妈妈总要带她到医院去看望当年的产科医生，
感谢她将孩子带到这个世界上，一起分享孩子生日的快乐。
如今，女儿已是初中生了，每当女儿取得好成绩时，父母不
是先夸奖她，而是首先提醒女儿：无论取得什么样的荣誉，
都离不开身边的同学、老师，从小教她学会了感恩。



亲情是这样的伟大，因此我们要感恩亲情。

我们要学会感恩，感恩所有帮助过我们度过困难的人，更要
感恩我们的父母，是他们让我们来到世上，并抚养我们成人，
教会我们如何做人，父母的亲情是我们永远也无法偿还的，
所以我们从现在开始要学会感恩，要学会体谅父母，要开始
关心他们，用我们的心去照顾他们。同学们，如果你现在还
没有开始对父母用心，还不曾对父母说过“我爱你们”，那
就不要在等待了，赶快行动，把自己对父母亲的爱说出来，
用你们的行动，让他们感受到你们浓浓的爱意和无限感激吧!

不能后悔演讲稿篇五

“子欲养而亲不待”，说的正是我们对父母的孝顺无从回报
之时。下面是本站小编为你整理的几篇孝心不能等待演讲稿，
希望能帮到你哟。

爱的同学们、老师们：大家好!

有这么一个故事，说的是一位叫佳芬的姑娘因小事与妈妈吵
架走出了家门。身无分文的她饥肠辘辘，老板送了一碗面给
她吃，她很是感激。这位老板启发她：“我不过煮了一碗面
给你吃，你就这么感激我，那你自己的妈妈，煮了二十多年
的面给你吃，你怎么不感激她，还和她吵架呢?”姑娘闻言顿
时愣住了，匆匆吃完面，鼓起勇气往家走。当看到四处寻她
而着急的母亲时，她惭愧得泪流满面。

亲情是一切情感的基石。只有爱父母，才会爱学校、爱家乡、
爱祖国、爱社会、爱我们生活的这个世界，才能永驻真爱，
形成质朴健全的人性。

父母不仅赋予我们生命，而且还含辛茹苦地哺育我们成长，
为我们的健康成长和快乐生活付出了很多，我们有责任去回



报他们、关心他们、孝敬他们。对父母精神上的安慰、感情
上的体贴和生活上的照顾是完全可以做到的。我们可以在父
母生日的这一天，对他们说“爸爸我爱你、妈妈我爱
你”、“爸爸生日快乐、妈妈生日快乐”;我们可以自制一张
贺年卡;可以帮父母做一些力所能及的家务事。其实，亲情是
要用爱来浇灌的。

有一位母亲为了让女儿从小学会感恩和分享亲情之乐，每年
在孩子的生日，妈妈总要带她到医院去看望当年的产科医生，
感谢她将孩子带到这个世界上，一起分享孩子生日的快乐。
如今，女儿已是初中生了，每当女儿取得好成绩时，父母不
是先夸奖她，而是首先提醒女儿：无论取得什么样的荣誉，
都离不开身边的同学、老师，从小教她学会了感恩。

亲情是这样的伟大，因此我们要感恩亲情。

我们要学会感恩，感恩所有帮助过我们度过困难的人，更要
感恩我们的父母，是他们让我们来到世上，并抚养我们成人，
教会我们如何做人，父母的亲情是我们永远也无法偿还的，
所以我们从现在开始要学会感恩，要学会体谅父母，要开始
关心他们，用我们的心去照顾他们。同学们，如果你现在还
没有开始对父母用心，还不曾对父母说过“我爱你们”，那
就不要在等待了，赶快行动，把自己对父母亲的爱说出来，
用你们的行动，让他们感受到你们浓浓的爱意和无限感激吧!

感恩是发自内心的。俗话说“滴水之恩，当涌泉相报。”更
何况父母，亲友为你付出的不仅仅是“一滴水”，而是一片
汪洋大海。是否你在父母劳累后递上一杯暖茶，在他们生日
时递上一张卡片，在他们失落时奉上一番问候与安慰，他们
往往为我们倾注了心血、精力，而我们又何曾记得他们的生
日，体会他们的劳累，又是否察觉到那缕缕银丝，那一丝丝
皱纹。感恩需要你用心去体会，去报答。

感恩是敬重的。居里夫人作为有名的科学家，曾两次获得诺



贝尔奖，但她在会上看见自己的小学老师，用一束鲜花表达
她的感激之情;伟人毛泽东也同样在佳节送上对老师的一份深
深感激。自古以来的伟人无不有着一颗感恩的心，感激不需
要惊天动地，只需要你的一句问候，一声呼唤，一丝感慨。

感恩是有意义的。爱让这个世界不停旋转。父母的付出远远
比山高、比海深，而作为我们，只知饭来张口，衣来伸手。
而似乎又有一条隔离带，让我们变得自私自利，忘记了曾经
父母的付出，忘记了那一声声快乐，学会去感激别人是自己
的一份良心，一份孝心，因为如此才会有和睦，有快乐，有
彼此间的敬重。

怀着一颗感恩的心，去看待社会，看待父母，看待亲朋，你
将会发现自己是多么快乐，放开你的胸怀，让霏霏细雨洗刷
你心灵的污染。学会感恩，因为这会使世界更美好，使生活
更加充实。

尊敬的各位评委，老师，亲爱的同学们：

大家好!今天我演讲的题目是《感恩父母》

落叶在空中盘旋，谱写着一曲感恩的乐章，那是大树对滋养
它的大地的感恩;白云在蔚蓝的天空中飘荡，绘画着那一幅幅
感人的画面，那是白云对哺育它的蓝天的感恩。因为感恩才
会有这个多彩的社会，因为感恩才会有真挚的亲情，因为感
恩才让我们懂得了生命的真谛。感恩，是一个人与生俱来的
一种本性，是一个人不可磨灭的良知。感恩让生活中弥漫着
温馨的气息，爱的味道。

在人的一生中，对自己恩情最深的莫过于父母。从嗷嗷待哺
到蹒跚迈步，是父母养育了我们：从身处困境，低靡困惑到
坚定信念踌躇满志，我们每一次的沉浮无不牵动着父母的心。
我们的成长凝结着父母的心血，而我们每个人都是在父母的
悉心关怀，百般爱护，千倍叮嘱，万倍辛苦的抚养下从一个



呱呱坠地的婴儿渐渐长成一个散发青春与活力的少年。

父母的爱，是黑暗中的明灯，让我的心不再孤独。

父母的爱，是一场可以洒在我心田的细雨，滋润我干涸的心
灵。

父母的爱，是生命中的加油站，让我有勇气接受挑战。

古语说：“羊有跪乳之恩，鸦有反哺之义。”我们一点一滴
的成长都离不开父母的帮助，滴水之恩当涌泉相报，因此，
我们应该懂得感恩，懂得感谢父母。

同学们，让我们感恩父母吧!用一颗感恩的心去对待父母，用
一颗真诚的心与父母交流。他们把我们带到这美丽的世界，
已经是足够的伟大，且将我们养育成人，不求回报，默默的
为我们付出。感恩吧，感谢父母们给予的一点一滴。

在此，我祝愿天下所有的父母安康!快乐!!!!


